



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

MINISTRO

CAPACITACIÓN PARA MYPES

El ministro de la Producción, **José Nicanor Gonzales Quijano**, presenta hoy un nuevo programa de capacitación para mejorar la gestión de negocios de las micro y pequeña empresa (mypes). (El Comercio B3, Expreso 1 A)

APRUEBAN S/.202 MILLONES MÁS DE GASTO FISCAL PARA ESTE AÑO

El Gobierno incrementó el presupuesto y aligeró algunas restricciones para que diversas entidades públicas puedan ampliar sus gastos este año. De acuerdo al Decreto de Urgencia N°060-2010 publicado ayer en el diario oficial "El Peruano", se procedió a ampliar los pliegos presupuestales de 5 entidades en S/.202,5 millones. (...) FONDOS EN ADECUACIÓN PESQUERA

El Gobierno amplió el presupuesto del Fondo Nacional de Desarrollo Pesquero (Fondepes) y del Instituto Tecnológico Pesquero (ITP). Esos recursos se usarán para adecuar la infraestructura portuaria ante la inspección que realizará la autoridad sanitaria de la comunidad Europea dentro de dos meses. Al respecto, el ministro de la Producción, **José Nicanor González**, sostuvo que se mejorarán las condiciones de algunos desembarcaderos artesanales. La meta de González es invertir s/.80 millones en los próximos cinco años, en la modernización de 51 desembarcaderos artesanales que existen en el litoral. (El Comercio B2) <http://elcomercio.pe/impresa/notas/aprueban202-millones-mas-gasto-fiscal-este-ano/20100831/631546>

PESQUERÍA

RECURSOS ORDINARIOS

El Ejecutivo autorizó al MEF aprobar las modificaciones presupuestarias en el nivel institucional con cargo a la fuente de financiamiento de recursos ordinarios del Produce a favor del Fondepes por S/. 850,000. (Expreso 3 A)

PERÚ CERRÓ NEGOCIACIÓN DE TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON COREA

En una ceremonia en Palacio de Gobierno, el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, junto a su homólogo de Corea, Kim Jong-hoon, anunció ayer la culminación de las negociaciones de un Tratado de Libre Comercio entre Perú y Corea del Sur. (...) Pérez destacó que con el acuerdo el Perú podrá contar con productos de alta tecnología coreana, y los coreanos podrán contar con productos de alta calidad como los tejidos de algodón y productos frescos como la papa. "Corea consume muchos (productos) frescos, y el Perú quiere convertirse en la despensa de esos productos para Corea", manifestó. (Gestión 6)

PESQUERÍA

APOYO A LOS TRUCHICULTORES

PUNO | Un total de 41 microempresas son beneficiarias de la primera etapa del proyecto Modelo para la competitividad de la trucha en la región Puno, iniciativa impulsada por la Corporación Andina de Fomento (CAF), Swisscontact y Piscifactorías Los Andes (Piscis) en Perú, a fin de brindar apoyo técnico así como fortalecer las capacidades de los criadores artesanales de dicha especie en las localidades de Pomata, Santa Lucía, Moho y Huancané; ubicadas a orillas de los lagos Titicaca y Lagunillas. (Correo Puno - 29.08.10) http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=18&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=61&txtNota_id=423402

INAUGURAN CASETA DE FISCALIZACIÓN Y CONTROL DE PRODUCTOS HIDROBIOLÓGICOS EN PIURA

PIURA. La Dirección Regional de la Producción inauguró la caseta de fiscalización y control de productos hidrobiológicos en el terminal pesquero "José Olaya". El gerente de Desarrollo Económico del Gobierno Regional, Jimmy Torres Sies, destacó esta importante iniciativa del sector privado, que permitirá ofrecer al público consumidor la comercialización de especies

marinas de calidad y con la talla reglamentaria. "La DIREPRO, conforme a ley, brinda asesoramiento e información permanente para la formalización del sector, asegurando una pesca responsable", señaló. Mencionó el funcionario que el terminal pesquero es un importante eje de distribución del recurso marino a nivel regional y por lo tanto para tener una mejor competitividad a través de alianzas estratégicas con sector privado harán los estudios correspondientes para continuas mejoras en su infraestructura. (El Regional de Piura).

http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com_content&view=article&id=7534:inauguran-caseta-de-fiscalizacion-y-control-de-productos-hidrobiologicos-en-piura&catid=31:piura&Itemid=209

FONDEPES CONSTRUIRÁ MUELLE

PIURA | Talara. En reunión sostenida por funcionarios de Fondepes con más de 600 pescadores artesanales y dirigentes nacionales de la Asociación de Surfistas, representado por Bruno Cabasa, los pescadores hicieron conocer su decisión que la construcción del muelle se realice en el área de terreno donde fue construido el muelle Lobitos, por la empresa Petroleum Company y no donde sugieren los surfistas. El alto dirigente de Fondepes, Ing. Miguel Carsi, explicó que los estudios técnicos que obran en su poder, sugieren viable construir el muelle donde piden los pescadores artesanales y no al norte donde sugieren los surfistas, al mismo tiempo anunció la elaboración de los Estudios de Impacto Ambiental, que serán presentados próximamente. (Correo Piura).

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=7&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=70&txtNota_id=424657

MYPE E INDUSTRIA

MICROEMPRESARIOS SE ATRASAN MENOS EN SUS PAGOS QUE PEQUEÑOS Y MEDIANOS

Contra lo que podría suponerse, los microempresarios son más cumplidos en el pago de sus deudas en el sistema financiero que los pequeños y hasta medianos empresarios. Nuevas estadísticas de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) revelan que, a julio último, el índice de morosidad de los créditos a microempresas es de 2.96%, inferior al de los préstamos a pequeñas empresas (6.05%), y medianas empresas (3.14%). Además, la mora de las microempresas es menor a la que se observa en los créditos para el consumo de las personas (3.08%). Según la nueva segmentación de créditos de la SBS, ahora existen ocho diferentes préstamos: a corporativos, grandes empresas, medianas empresas, pequeñas empresas, microempresas, revolventes (tarjetas de crédito), no revolventes (créditos de consumo), e hipotecarios. (Gestión 23)

PYMES SIGUEN SIENDO EL PRINCIPAL NEGOCIO DE LAS CAJAS MUNICIPALES

Mientras que los bancos destinan apenas el 3.1% de su cartera de crédito a las microempresas, las instituciones financieras no bancarias colocan más del 30% de sus préstamos en ese segmento. Así, el 30.4% de los créditos de las cajas municipales se orientan a los emprendedores, mientras que en las cajas rurales dicho porcentaje sube a 37.6%. Las primeras tienen en las grandes empresas apenas el 0.1% de su cartera, y en las medianas empresas el 7.8%. (Gestión 23)

MYPES PERUANAS PODRÁN PARTICIPAR EN COMPRAS PÚBLICAS DE COREA

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, afirmó que las micro y pequeñas empresas (mypes) peruanas podrán participar de manera preferencial de las compras públicas de Corea del Sur, con un monto mínimo de US\$ 75 mil, tras firmar el cierre de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambos países. (Expreso 4 A, El Peruano 3)

INGRESO DE CAPITAL PRIVADO A EMPRESAS PÚBLICAS EMPEZARÁ CON LAS ELÉCTRICAS

Ministra de Economía señala que Petroperú también va en esa dirección y que el presidente está deseoso de avanzar en esa meta. Mercedes Aráoz a favor del accionariado difundido y la participación de las AFP en las empresas públicas. Se mantiene objetivo del gobierno de que este año se realice la licitación para la concesión del Muelle Norte del Callao. (Gestión 2-3)

CÓDIGO DE CONSUMO SALE MAÑANA

El presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, informó que el Gobierno promulgará mañana la Ley de Código de Defensa del Consumidor. Consultado por una eventual alza de tarifas aéreas, al permitirse el endoso de los pasajes, el premier se limitó a decir que este tema sería solucionado. La opción que manejaría el Ejecutivo sería la emisión de un decreto de urgencia, para subsanar el problema. (Perú.21-10)

<http://peru21.pe/impres/noticia/codigo-consumo-sale-manana/2010-08-31/283882>

TRES COMPAÑÍAS EXTRANJERAS BUSCAN INVERTIR EN PLÁSTICOS EN MERCADO PERUANO

Aunque el año pasado no fue el mejor para la industria local de plásticos, las inversiones en lo que resta del 2010 estarían en camino de reactivarse, considerando que nuevas empresas extranjeras, especialmente de la región, han vuelto a poner la mira en nuestro país. Al respecto, Eduardo del Campo, gerente general Tecnipack, reveló que precisamente tres firmas de Chile, Colombia y Brasil están retomando su interés de invertir en este sector a través de la instalación de plantas. (Gestión 9)

RADAR EMPRESARIAL

La inversión en tecnología de la información en América Latina se estima que crecerá 10.9% este año, alcanzando los US\$ 260,600 millones, según la empresa de investigación Gartner. Brasil, Perú y Chile serían los países que liderarán la expansión en la región, informó el diario El Mercurio. (Gestión 10)

LAVAVAJILLAS EN ASCENSO

Poco a poco, el uso de los lavavajillas en pasta se abre paso en el mercado nacional. Según datos al primer semestre, esta categoría mueve en promedio aproximadamente S/.2 millones al mes, teniendo Ayudín (marca de Procter & Gamble) una participación de 53%. Se espera que este año la demanda de estos productos logre un crecimiento de 3%. (Gestión 10)

GRUPO ROMERO INVERTIRÁ US\$ 30 MILLONES EN MALL PLAZA DE LA LUNA

Multimercados Zonales, brazo inmobiliario del Grupo Romero, reafirmó que en febrero del 2011 se concluirán las obras de construcción de su centro comercial Plaza de la Luna en Piura -entre las avenidas Gullman y Grau. El mall, cuya construcción se iniciará en setiembre próximo, demandará una inversión de US\$ 30 millones, informaron fuentes de la empresa. Esta cifra habría sido ajustada ligeramente pues inicialmente se hablaba de US\$ 2 millones menos. (Gestión 12)

PLANES DE CORFERIAS

Corferias del Pacífico espera generar más de US\$ 100 millones en negocios este año, con la realización de la Feria de las Regiones y la Feria Industrial, estimó su gerente general, Rafael Talavera. Refirió que este año se realizarán tres ferias en total, siendo la primera la denominada "Educando 2010", seguida de la Feria de las Regiones y de la Feria Industrial, teniendo estas dos últimas carácter internacional. (Gestión 10)

ACEROS AREQUIPA BUSCA INCREMENTAR EXPORTACIÓN A BOLIVIA

El presidente ejecutivo de la Corporación Aceros Arequipa, Ricardo Cillóniz, afirmó que la empresa busca incrementar sus exportaciones a Bolivia y Brasil con la reciente ampliación de la capacidad productiva de sus plantas. Aceros Arequipa culminó la ampliación de la planta de laminación N° 1, en Arequipa, lo que le permitirá producir 150,000 toneladas métricas adicionales por año de producto terminado. (Gestión 12)

UÑA DE GATO

Entre enero y julio del presente año, las exportaciones de uña de gato presentaron un crecimiento del 71.4% en valor y del 63.9% en volumen, respecto al mismo periodo del año anterior. De esta forma, las ventas al exterior totalizaron US\$ 392 mil, informó Comex Perú. (Gestión 10)

COSTO DE MANO DE OBRA EN INDUSTRIA DEL CAFÉ SUBE 280%

El presidente de la Cámara Peruana del Café y Cacao, Ricardo Huancaruna, afirmó que el pago de mano de obra se ha elevado de S/. 2.5 por lata de 20 kilos de grano cerezo hasta siete soles, lo que significa un incremento de 280% en comparación con el 2008. En ese sentido consideró que la producción y rentabilidad en el sector puede ser mayor de no ser

por el incremento de los costos de producción, la escasez de la mano de obra y la baja productividad de los plantones. (Gestión 15)

CONSUMO INTERNO

El café peruano se cotiza a mejores precios en el mercado nacional que en el extranjero, por ello es importante aumentar su consumo interno, afirmó el Comité de Industrias Cafetaleros de la Sociedad Nacional de Industrias. (Expreso 3 A)

GLORIA PAGÓ US\$ 18 MILLONES

El pasado 11 de agosto, el Grupo Gonella de Argentina vendió su participación accionaria en la empresa láctea a su socio peruano Gloria. Así la empresa con sede en Santa Fe, pasa a ser de propiedad del grupo peruano. (Gestión 10)

DESTRUYEN S/. 92 MIL EN MERCADERÍA DE CONTRABANDO

Tarapoto.- La Intendencia de Aduana de Tarapoto (San Martín) destruyó miles de discos compactos CD, VCD y DVD grabados, valorizados en más de S/. 92,000. El acto fue presidido por la intendente de la Aduana de Tarapoto, Rosa Gutiérrez. (Correo 6)

DESPACHOS DE CEMENTO

Los despachos de cemento sumaron cuatro millones 463,576 toneladas métricas entre enero y julio de este año, es decir, 16.79% más respecto a lo registrado en similar período del 2009. En los primeros siete meses del año solo se exportaron 1,200 TM de cemento, las cuales se realizaron en marzo. (Gestión 10)

OCHO EMPRESAS CHINAS TIENEN 295 CONCESIONES MINERAS

La demanda de metales por parte de China ha generado que varias mineras de ese país busquen depósitos en el exterior. Ejemplos de ello son los casos de Chinalco en el proyecto de cobre Toromocho (Junín), o el caso de Jiangxi Copper con los proyectos Galeno e Hilorico (Cajamarca). No obstante, se tienen casos de mineras con capitales y procedencia chinos que de manera discreta ya realizan exploraciones en varios departamentos del Perú, y solicitando denuncias mineras para futuros trabajos de evaluación minera. Por lo pronto, se sabe que ocho de estas contarían con más de 295 concesiones. (Gestión 8)

CONTRALORÍA CULMINARÁ LA INVESTIGACIÓN A EXPORTACIÓN DEL GAS DURANTE SETIEMBRE

La Contraloría concluirá en la tercera semana de setiembre su investigación a Perupetro, para determinar si está o no haciendo cumplir al consorcio Camisea el contrato que garantiza que el gas del lote 88 atienda el consumo local antes que la exportación. Fuentes de ese organismo indicaron a Gestión que Petroperú debe hacer cumplir la cláusula 5.11 del contrato original del lote 88, suscrito en el año 2000, es decir, que no se exporte gas de ese lugar si es que antes no se cumple con satisfacer la demanda interna. (Gestión 4)

CAPACITAN EN VENTA DE INSUMOS QUÍMICOS

El Estado a nivel nacional controla la producción, transporte y comercialización de 27 variedades de insumos químicos y productos fiscalizados, como ácido muriático, ácido clorhídrico y otros que son utilizados para actividades ilícitas como la elaboración de pasta básica de cocaína, sin embargo, no se sabe cómo pasan los controles fácilmente y se comercializan de manera ilegal en la selva como el pan de cada día. A fin de evitar que dichos insumos químicos sigan siendo utilizados para el narcotráfico, recientemente el **Ministerio de Producción**, Fiscalía Antidrogas, Devida y Policía Antidrogas capacitaron a micro y pequeños empresarios, sobre la difusión de normatividad para el control de insumos químicos y productos fiscalizados. Obviamente que el negocio de ácido muriático, ácido clorhídrico no está prohibida porque también se utilizan para hacer otros trabajos, pero tiene que ser controlados, por lo cual deben tener la certificación y autorización de la Dirección Regional de Producción y División Antidrogas (Divandro). (Correo Huánuco – 30.08.10)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=28&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNota_id=423586

DECOMISAN 1 TN. DE INSUMOS QUÍMICOS

Otro golpe contra el narcotráfico organizado que opera en el VRAE asestó la Policía Antidrogas de la base de Ocobamba, al decomisar cerca de una tonelada de insumos químicos cuando era transportada en un camión cargado de papa. La exitosa operación estuvo al mando del comandante PNP César Vargas Dunker y personal de la Base Antidrogas de Ocobamba. (Correo Ayacucho, Correo Cusco- 30.08.10)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNota_id=423548

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=24&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=68&txtNota_id=423963

3 Y 4 SETIEMBRE EXPECTATIVA POR CONGRESO EMPRESARIAL

HUANCAYO | Singular expectativa ha generado la organización del II Congreso Empresarial del Centro del Perú y que se realizará en Huancayo este 2 y 3 de setiembre, con la participación de reconocidos representantes de los diferentes sectores. La organización de esta cita empresarial es promovida por la Cámara de Comercio de Huancayo (CCH) con el apoyo de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), que busca generar el debate de propuestas que permitan consolidar el desarrollo de las regiones del centro del país. (Correo Huancayo).

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=8&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=18&txtNota_id=424209

EMPIEZAN CAPACITACIÓN EMPRESARIAL

La Gerencia Regional de Trabajo, conjuntamente con la Universidad Católica de Santa María, iniciará el "Programa de Apoyo a la Competitividad y Desarrollo Empresarial", dirigido a los empresarios y emprendedores de la región Arequipa, con el propósito de reforzar su creatividad, iniciativa e ingenio para llevar adelante sus proyectos. (El Pueblo Arequipa).

<http://www.elpueblo.com.pe/>

NORMAN USO DE BIODEGRADABLES

HUANUCO | Con el fin de promover un adecuado manejo de los residuos y contribuir a la conservación del medio ambiente, se promulgó el Decreto Supremo 011-2010-MINAM que obliga a las empresas públicas a usar bolsas biodegradables. (Correo Huánuco).

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=28&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNota_id=424352

DESTRUYEN 4 POZAS DE MACERACIÓN

AYACUCHO | Durante un operativo inopinado la Policía Antidrogas logró destruir cuatro pozas de maceración y evitó la producción de droga en la localidad de California, distrito de Kimbiri en el Valle de los ríos Apurímac y Ene. Según fuentes policiales, en la primera intervención se logró neutralizar la elaboración de alrededor de 10 kilos de PBC con el hallazgo de una poza de maceración y decantación con aproximadamente mil kilos de hoja de coca en proceso de maceración, 20 galones de kerosene, 10 kilos de cal, 15 kilos de ácido muriático, 12 kilos de sal. (Correo Ayacucho).

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNota_id=424328

MICROEMPRESARIOS PIDEN MÁS APOYO

AYACUCHO | Los pequeños y microempresarios que reciben apoyo del Gobierno Regional de Ayacucho (GRA), solicitaron más atención para impulsar la realización de la feria de la Mediana y Pequeña Empresa (MYPE) cada fin de mes, pues son conscientes de que hace falta mayor apoyo de parte de las autoridades regionales así como el compromiso de los políticos que ahora están en campaña. Gladys Aronés Vilca, de Agroindustrias Ecomeg, asegura que la prioridad actual es el establecimiento de un mercado local y regional para luego dar el salto hacia la conquista del mercado nacional, pero para eso hay que mejorar los estándares de calidad de los productos. (Correo Ayacucho - 28.08.10)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=73&txtNota_id=422403

PREVÉN QUE COMERCIO ELECTRÓNICO EN PERÚ FACTURE US\$ 500 MILLONES AL CIERRE DE 2011

El comercio electrónico en Perú facturaría alrededor de 500 millones de dólares al cierre de 2011, y es un campo que toma un mayor dinamismo y protagonismo en la economía nacional, afirmó hoy el director ejecutivo de Canales Emergentes de Visa, Guillermo

Rospigliosi. "En la actualidad, el comercio electrónico en América Latina y el Caribe genera ventas por 21,750 millones de dólares anuales. De ese total, Perú representa el 1.3 por ciento, lo que equivale a 280 millones de dólares", manifestó. (Andina)
<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=kBd6rUEjX3w=>

ACTUALIDAD

SÍMBOLOS DE PARTIDOS POLÍTICOS NO SON CONOCIDOS POR LIMEÑOS

La reciente encuesta de Ipsos Apoyo difundida el domingo en "Cuarto poder" reveló que los electores no tienen muy clara la relación entre los candidatos y sus respectivos símbolos partidarios. Hay agrupaciones políticas (Alianza para el Progreso y Acción Popular) cuyos símbolos son desconocidos por más del 80% de los encuestados. Para Guillermo Loli, gerente de Cuentas de Ipsos Apoyo, "las marcas de partidos clásicos con mayor historia" son importantes al momento de relacionar. (El Comercio A6)

MÁS ENTES COBRARÁN DEUDAS TRIBUTARIAS

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) sigue ampliando su política de cobranza coactiva por medio de terceros. El ente recaudador informó que desde mañana 20 nuevas entidades de servicios públicos actuarán bajo esta modalidad, principalmente en provincias. (El Comercio B5)

CONVOCAN A PROYECTO PUYANGO-TUMBES

Desde 1850 se hablaba de aprovechar las aguas del río Puyango Tumbes, hace 40 años se gestionó financiarlo con el BID y ayer se hizo por fin realidad la convocatoria internacional del Proyecto Especial Binacional Puyango Tumbes (PEBPT), ubicado en la frontera del Perú y Ecuador y que demandará una inversión de US\$296 millones. Con el presidente Alan García como anfitrión en Palacio de Gobierno, el Perú y Ecuador firmaron la declaración conjunta que invita a las empresas interesadas a participar en la preselección de la elaboración del estudio de factibilidad, diseños definitivos y ejecución de las obras comunes del PEBPT. (El Comercio B6)

<http://elcomercio.pe/impresa/notas/convocan-proyecto-puyango-tumbes/20100831/631565>

MÁS DE 120 MIL VIGILANTES APOYARÁN LABOR DE LA POLICÍA

Luego de marchas y contramarchas durante varias gestiones –que duró cerca de cuatro años desde que se promulgara la Ley N° 28879 de Servicios de Seguridad Privada– el ministro del Interior, Octavio Salazar, alcanzará esta semana, al Consejo de Ministros, el reglamento de dicha norma para su visto bueno, el cual posibilitará que 120 mil 200 vigilantes colaboren con la Policía Nacional en la lucha contra la delincuencia y el crimen. (Perú.21-5)

EMPLEO FUE MÁS DINÁMICO EN PROVINCIAS EN ENERO-JUNIO

El empleo creció a un mayor ritmo en provincias durante los seis primeros meses de este año, afirmó el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) en el Informe de Seguimiento del Marco Macroeconómico Multianual (MMM) 2010-2012 Revisado a junio. "El empleo formal urbano acumula una expansión de 3.1% en el primer semestre explicado por el mejor desempeño de los sectores servicios y comercio." (El Peruano 9)

CONFIEP: LA CIUDADANÍA NECESITA SABER MÁS DE LAS IMPLICANCIAS DEL REFERÉNDUM

La Confederación de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep) pidió hoy que se dé a conocer a la ciudadanía con mayor detalle las implicancias para la economía del país, de la eventual devolución de aportes al ex Fondo Nacional de Vivienda (Fonavi) que se decidirá en referéndum. Ricardo Briceño, titular de la Confiep, aseveró que la población necesita saber de una vez cómo se va a afrontar el eventual pago de esos aportes, a quiénes se pagaría, de cuánto dinero se trata y qué medidas se tendrían que tomar para pagar, si se aprueba el "sí" en la consulta del este 3 de octubre. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Y1CuMbhwH8=>

ONPE INICIÓ LA IMPRESIÓN DE 53 MILLONES DE CÉDULAS DE SUFRAGIO

La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) inició este mediodía la impresión de aproximadamente 53 millones de cédulas de sufragio, para ser empleadas en las elecciones regionales, municipales y el referéndum del 3 de octubre. Hace varios días, el ente electoral oficializó cinco modelos definitivos de las cédulas de sufragio que se emplearán en estos comicios. (Andina)

VILLARÁN: "LAS RESPUESTAS DE CASTAÑEDA FUERON INSUFICIENTES"

La postulante a la Alcaldía de Lima por Fuerza Social, Susana Villarán, dijo al término de la reunión con el alcalde Luis Castañeda que las respuestas de él y su equipo fueron insuficientes sobre algunos temas controvertidos, en parte debido a que su lista de preguntas ingresada al municipio el domingo, recién les fue alcanzada hoy. Este impasse ocasionó un incidente cuando ella daba una conferencia de prensa en el Palacio Municipal, pues una regidora de la actual administración interrumpió la misma para aclarar que el mencionado documento recién fue entregado hoy, algo que Villarán negó. (Web Perú21)

<http://peru21.pe/noticia/631767/villaran-respuestas-castaneda-fueron-insuficientes>

PROCURADURÍA ANTITERRORISMO PLANTEA QUE UN NUEVO JUEZ RESUELVA CASO LORI BERENSON

El ministro de Justicia, Víctor García Toma, anunció que el procurador para casos de terrorismo, Julio Galindo, planteó que un nuevo juez pueda resolver, de manera más objetiva, el recurso que definió la nulidad de la libertad condicional de Lori Berenson. Indicó que esta tacha no tiene nada que ver con la jueza Jessica León que vio este caso, que, según dijo, ejerció su discrecionalidad para otorgar el beneficio a quien fuera sentenciada por colaboración con el terrorismo. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=DzHMdiQwJis=>